

N°18 - Octobre 2014

Le témoin

le journal d'informations de l'



Edito

Par Bruno Chatard

professeur d'EPS au lycée Notre Dame du Vœu Hennebont
et vice-président de l'UGSEL Morbihan (2nd degré)



Au cours de l'année à venir, l'UGSEL nationale nous proposera une vaste enquête sur nos pratiques en Association Sportive. « Au regard du contexte actuel, du rapport de la Cour des Comptes sur l'UNSS, de la refondation de l'Ecole et de ses Missions, de la réflexion sur les rythmes scolaires et le péri-éducatif, la CNAPEP (Commission Nationale d'Animation Pédagogique du 2nd degré) a trouvé intéressant de se pencher sur ce qu'il se passe réellement au sein des Associations Sportives de l'Enseignement catholique. »

Selon Bruno SOURICE, responsable du second degré, cette enquête a un triple objectif :

- Réaliser un état des lieux, c'est à dire établir le constat de ce qui se fait réellement (si les réponses sont objectives et sincères bien entendu) ;
- Faire remonter ce qui fonctionne ou dysfonctionne et y trouver des explications ;
- Proposer ensuite des remédiations réalistes et efficaces.

Ces questionnaires doivent être diffusés par l'intermédiaire du chef d'établissement et du réseau UGSEL.

Il s'agit bien de mettre en valeur les « pratiques concrètes des acteurs concrets ». Le résultat d'une telle consultation devrait être utile à tous les enseignants qui s'impliquent, mais également aux élèves qui participent dans les activités que nous proposons.

La pratique en AS doit permettre de sortir de l'établissement, d'expérimenter la rencontre, sportive ou non, de renforcer chez les jeunes la notion d'engagement (gratuit) dans l'effort ou les processus collectifs, solidaires et/ou bénévoles, la citoyenneté, pour répondre à la double finalité éducative et sociale qu'on lui a fixée... (Suite Animation Secondaire)

Informations générales

A vos agendas !

29 septembre 2014 Raid Nature étudiants
Réunion des formateurs PSC1
30 septembre 2014 Rencontre Conseil Général
1^{er} octobre 2014 Préparation de l'action caritative
2 octobre 2014 CRAPEP
4 octobre 2014 Raid Nature enseignants
6 octobre 2014 Réunion Nationaux Handball
6 octobre 2014 Réunion EMSS
7 octobre 2014 CA de l'UGSEL Morbihan
Lancement de l'action caritative

9 octobre 2014
11 octobre 2014
14 octobre 2014
5 novembre 2014
13 novembre 2014
17 novembre 2014
18 novembre 2014
21/22 novembre 2014
27 novembre 2014

Préparation – Cross 2015
AG régionale
Bureau de l'UGSEL Morbihan
Cross départemental
Soirée à thème
« Viens jouer en anglais »
CSD
CSDP
CNAPEP
Bureau de l'UGSEL Bretagne

Assemblées Générales de l'UGSEL Morbihan

Mercredi 10 septembre 2014

13h45 – 15h15

Découverte du gouret et de la crosse québécoise

Peu d'enseignants ont répondu à cette invitation mais les courageux ont pratiqué sous la houlette de Simon, animateur 1^{er} degré.



[Cliquer](#)



[Cliquer](#)

15h30 – 18h

Réunions des enseignants 1^{er} et 2nd degrés

Belle affluence pour ces deux assemblées.

Echanges et planification sont au programme de l'après-midi afin d'organiser l'année.

Assemblées Générales Extraordinaire et Ordinaire

Bernard Millet de l'UGSEL Morbihan a présidé ces deux assemblées générales.

Nouveaux statuts pour l'UGSEL.

Désormais, nos départements prennent le nom de Comité et la région, Territoire ...

Comité UGSEL Morbihan et Territoire de Bretagne



[Cliquer](#)



Soirée Festive

Pour clôturer cette journée, adhérents et invités se sont retrouvés autour d'une pizza.

Merci à tous ceux qui nous ont honoré de leur présence.



Action Caritative 2014-2015

« Autisme, la Course d'une Vie
Viens avec moi, courons ensemble. »



Mardi 7 octobre 2014, l'ensemble des partenaires DDEC, APEL du Morbihan, ISFEC, UGSEL Morbihan se sont réunis autour des membres de l'association Papa, Maman et Moi contre l'Autisme pour lancer ce nouveau projet.

De beaux objectifs pour cette action : Mieux comprendre l'autisme, sensibiliser à la différence, partager, écouter et courir ensemble.

De nombreuses écoles ont déjà initié ce projet. A suivre ...

[Cliquer](#)

Action Caritative 2013-2014

« Le fil du courant ? C'est en courant !
Recevons leur soleil, apportons la lumière »

Bilan final de l'opération.

Montant : 21 252 Euros



U. G. S. E. L. MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE - DIRECTION DE LA JEUNESSE & DES SPORTS
9, Rue du Mont-Dore PARIS 17^e UNION GÉNÉRALE SPORTIVE DE L'ENSEIGNEMENT LIBRE

N° 069795 LICENCE valable du 1^{er} Octobre 1959 au 30 Septembre 1960 CATÉGORIE

DÉPARTEMENT Nordbihann

NOM (en majuscules) MILLET
Prénoms : Bernard
Né le 22-11-46 au Roc - St André
Nationalité Française
Adresse Le Roc - St André
Etablissement St Joseph

Assurance obligatoire.

Signature du Titulaire

Licence

Qui détient une licence plus ancienne ?
Merci de vous faire connaître ...

Animation primaire

Rugby school, c'est parti ...

En route vers la coupe du monde de rugby - Londres 2015

Projet : Rugby et culture anglaise

⇒ Inscription sur le site de l'UGSEL Nationale :
<http://ugsel.org/category/action/rugbyschool/>

De nombreux outils interdisciplinaires autour de la culture anglaise et du rugby : Voyager au Royaume Uni, Rencontrer la famille royale, vivre au quotidien avec Rubix, Aller à l'école, chanter en anglais, imaginer sauter et courir, jouer en anglais, jouer au rugby, vivre au rythme du XV de France.

⇒ Rugbypark sur le port de Vannes pour des classes de cycle 3.

⇒ Places offertes par le comité départemental de rugby à l'occasion de matchs de préparation : Londres 2015



Raid Nature Etudiants

Lundi 29 septembre 2014

17 équipes (84 étudiants) de Masters 1 et 2 de l'ISFEC se sont engagés sur un raid nature.

Soleil, fraternité, effort et rire étaient au programme.
Une belle journée pour ce début d'année universitaire.

[Cliquer](#)

Raid Nature Enseignants

Samedi 4 octobre 2014

35 enseignants ont relevé le même défi que les étudiants sur un parcours différent de l'an passé.
Si le temps était de la partie au début de matinée, il s'est gâté à l'heure des activités aquatiques et du pique-nique.
Félicitation à l'école de Molac, 1^{ère} au classement.



[Cliquer](#)

Ma rentrée avec l'UGSEL

Vendredi 19 septembre 2014



Après le relais, l'année sportive se lance avec le jeu des familles et de nombreux jeux de courses.
Cette animation en école a été proposée dans le cadre de la journée du sport scolaire.



Témoignage de l'école Sainte Marie, Vannes
« Vendredi 19 septembre, tous les élèves de l'école Sainte Marie de Vannes ont vécu une matinée sportive dans le cadre de la journée du sport scolaire proposée par l'UGSEL. Au programme, deux ateliers de courses de relais, un atelier danse et chant et un atelier d'art sur le thème du sport. La matinée s'est terminée par une célébration animée par le Père Raphaël, sous le regard de Mère Térésa. Les élèves étaient tous ravis de cette belle journée placée sous le signe de la solidarité et de la fraternité. »

Jeux départementaux – Natur'Art 2015

La première réunion du groupe de pilotage : Equipe du réseau de Saint Jean Brévelay, s'est tenue le 16 septembre 2014 à l'école de Bignan.

Toute l'équipe se mobilise pour accueillir les enfants de cycle 3 le 16 juin 2014 sur le magnifique [site de Kerguéhenec](#)

Infos : <http://ugsel56.fr/jeux-departementaux-kerguehenec.html>



2 719 enfants inscrits.

[Cliquer](#)



[Cliquer](#)

Soirée à thème – « Viens jouer en anglais »

Jeudi 13 novembre 2014

Sur proposition de la commission pédagogique de l'UGSEL primaire, présentation et initiation à des activités EPS en anglais.

Jouer et travailler sur les situations langagières au programme de l'école primaire.

Jeux de courses

Pour faire suite à ma rentrée avec l'UGSEL.
Chaque mois, 3 nouveaux jeux sont sur le site à découvrir ou à redécouvrir ...

[Bonnes courses ...](#)



[Cliquer](#)

Animation secondaire

Edito (Suite)

Les associations sportives de nos collègues fonctionnent bien, les bilans de participation de l'assemblée générale le soulignent en début d'année. C'est plus difficile en lycée où l'engagement est moindre. Si la recherche d'une valorisation de compétence vers le haut niveau est le moteur principal pour les adolescents qui aiment mettre en valeur leurs savoir-faire, il est de plus en plus difficile de mobiliser et de motiver la « masse », le pratiquant débutant ou occasionnel* : peur de mal faire ? De ne pas savoir ? D'être mis en échec ? Ou bien, plus simplement, trouvent-ils ailleurs ce qu'ils souhaitent ?

Pour qu'il y ait engagement de l'élève, rappelez-vous qu'il doit d'abord y avoir engagement de l'enseignant.

Réservez le meilleur accueil à l'enquête nationale, répondez-y objectivement (le cahier d'AS est une bonne base), continuez à animer vos AS avec le même enthousiasme, faites naître ou entretenez le plaisir d'apprendre-de faire, le goût de l'effort, le dépassement de soi... auprès des élèves.

Bonne rentrée et bonne année scolaire à tous les membres des AS.

(* Remarque à pondérer selon les activités, ainsi, par exemple, le futsal et le badminton fonctionnent bien, alors que l'athlétisme et les sports collectifs traditionnels sont en perte de vitesse).

Calendrier sportif

Le calendrier sportif pour cette année scolaire est disponible sur le site de l'Ugsel Morbihan. Toutes les compétitions départementales, régionales et nationales y sont mentionnées.



[Cliquer](#)

Sandball

Mercredi 24 septembre 2014



Le premier rassemblement de l'année scolaire s'est tenu à Carnac sur la plage de Ty Bihan. Quelques établissements présents (180 enfants) pour ce sandball traditionnel sous un très beau soleil

[Cliquer](#)

Football féminin et futsal féminin

Cette année, L'Ugsel Morbihan propose des rencontres féminines.
Une première journée de Fustal le 07 janvier 2015 à PLOËRMEL suivie d'un championnat régional au mois de mars.
Une dernière journée de football sur herbe sera proposée courant mai.





[Cliquer](#)

Projets sportifs 2014-2015

Cross départemental

Cette année le Cross départemental se déroulera le mercredi 05 novembre 2014 au Stade Municipal de RADENAC. L'organisation est commune avec les 3 collèges de Rohan, Saint Jean Brévelay et Locminé. Près de 2000 coureurs y sont attendus.

Championnats Régionaux

Cette année, l'Ugse Morbihan aura la charge d'organiser de nombreux championnats régionaux Ugse :

- Le trisport en BF/BG – 4 mars 2015 à Plumelec
- Le futsal BG et MG et collège Filles – 11 mars 2015 à Ploërmel
- Le badminton simple C/J – 18 mars 2015 à Ploërmel
- La coupe au sol de Judo – 18 mars 2015 à Vannes
- La gymnastique promotionnelle – 25 mars 2015 à Vannes
- Le tennis de table B/M – 1^{er} avril 2015 à Guégon
- Le VTT – 8 avril 2015 à Ploërmel
- L'athlétisme C/J – 6 mai 2015 à Vannes



Championnats Nationaux

La Coupe de France de Handball Juniors Filles et Garçons sera disputée les 08, 09 et 10 avril 2015 sur VANNES, 8 équipes féminines et 8 équipes masculines sont attendues pour ce tournoi final.

Une première réunion de préparation a eu lieu le lundi 6 octobre 2014 à l'UGSEL Morbihan.

FISEC 2014 - du 9 au 14 juillet 2014

Enora Maltret (Lycée Jeanne d'Arc Saint Ivy, Pontivy)
1^{ère} au 200 m brasse ; 3^{ème} au 50 m dos

Anne-Louis Chefedor (Collège Sacré Cœur, Ploërmel)
8^{ème} au 200 m nage libre ; 7^{ème} au 200 m dos

Ces deux athlètes ont brillamment représenté le Morbihan au Championnat international UGSEL.



Félicitations !



[Cliquer](#)

Animation Pédagogique – Cartes à jouer

Nouveau sur le site :

<http://ugsel56.fr/doc-pedagogique-secondaire-ressources-peda.html>

Des outils pour les enseignants du 2nd degré pour les sports de raquette.
Un travail réalisé par la commission pédagogique 2nd degré du Morbihan.



UGSEL Morbihan

BP. 196 56005 VANNES Cedex

Tél : 02 97 40 77 30

Fax : 02 97 46 17 58

ugsel56@wanadoo.fr

